

2024-10-14

IECM afianza lazos internacionales con miras a mejorar procesos democráticos

Autor: Gerardo Mayoral

Género: Nota Informativa

<https://www.cronica.com.mx/metropoli/iecm-afianza-lazos-internacionales-miras-mejorar-procesos-democraticos.html>

Entre octubre de 2023 y septiembre de 2024, autoridades del IECM han estado presentes en cuatro misiones internacionales de observación electoral

El Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) informó que continúa fortaleciendo su labor institucional y buscando áreas de mejora en los procesos electorales, gracias a su participación en misiones internacionales de observación electoral.

De acuerdo con el instituto, entre octubre de 2023 y septiembre de 2024, autoridades del IECM han estado presentes en cuatro de estos ejercicios, cuyos informes pueden consultarse en el "Repositorio Virtual de Informes sobre la Participación de Autoridades Electorales del IECM en Misiones de Observación Electoral", disponible en el sitio web del instituto.

De acuerdo con el Informe final de gestión presentado por la Comisión Provisional de Vinculación con Organismos Externos (CVOE) del IECM, en 2023 las representaciones del Instituto asistieron a las elecciones territoriales en Colombia, por invitación del Consejo Nacional Electoral y la Registraduría Nacional del Estado Civil de ese país.

En 2024, la misión del IECM estuvo presente en diversos procesos electorales de América Latina. En febrero, participaron en las Elecciones Presidenciales y Legislativas de El Salvador, organizadas por el Tribunal Supremo Electoral, así como en las Elecciones Municipales de República Dominicana, llevadas a cabo por la Junta Central Electoral. Además, en mayo de este año, también observaron las Elecciones Generales Presidenciales y Congresuales en República Dominicana.

La participación del IECM en estos procesos se dio por invitación de los órganos electorales de los países mencionados, y los gastos de las misiones fueron cubiertos por dichas instituciones internacionales. Estas experiencias han permitido a las autoridades del Instituto observar prácticas electorales en otros contextos, lo que les brinda la oportunidad de identificar posibles áreas de mejora o fortalecer sus propios procedimientos.

El objetivo del IECM al formar parte de estas misiones internacionales es construir relaciones sólidas con órganos electorales de otros países que compartan intereses comunes. La observación electoral ofrece una perspectiva externa e imparcial que, lejos de buscar una certificación política de los comicios, tiene como finalidad acompañar al organismo organizador para detectar áreas de mejora en los procesos electorales y contribuir a la confianza en los resultados.

El repositorio virtual del IECM incluye también informes de misiones anteriores en países como Argentina, Bolivia, Brasil, Chile, Ecuador, Guatemala, Honduras, Panamá, Perú y Uruguay, lo que subraya el compromiso del Instituto con el intercambio de conocimientos y el perfeccionamiento de las prácticas democráticas en el ámbito internacional.